

## LÍNEA 12

# EN FABRICACIÓN, REFUERZOS DE ZONA CERO



**SE PREVÉ QUE la reparación requiera menos de un año; con ello los trenes podrían llegar a los talleres de Tláhuac para recibir mantenimiento**



Fotos: Especial  
Estos renders muestran el resultado final del refuerzo con tres traves de lado a lado en la zona del colapso de la L12.

POR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gimmm.com.mx

Las piezas de acero con las que se reconstruirá el tramo colapsado de la Línea 12 del Metro, también conocido como zona cero, ya están en proceso de fabricación, informó el titular de la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse). Jesús Esteva.

Se trata de tres traves, diafragmas metálicos y topes sísmicos cuyo avance de fabricación será mostrado en los próximos días, indicó durante el informe semanal sobre la rehabilitación de la Línea Dorada.

Van a ser tres traves en lugar de los dos que se tenían y la intermedia que llegaba, ahora son tres elementos como traves que se apoyan de un lado a otro, lo que le da, lo que denominamos en ingeniería, redundancia, es decir, no solamente son dos traves sino tres, y esto le da (al tramo elevado) un mayor factor de seguridad.

“Ya esto está diseñado con el Reglamento de Construcciones de 2017, es decir, para fuerzas superiores a las que tenía el diseño original de la línea 12.

También en los próximos días estaremos presentando trabajos sobre la habilitación, es decir, de las estructuras metálicas en taller”, expresó Esteva.

La Sobse informó que, aunque aún se evalúa el tiempo exacto de ejecución, la reconstrucción de la zona cero requeriría menos de un año.

Este tramo del viaducto elevado, que colapsó la noche del 3 de mayo y provocó la muerte a 26 personas y lesiones a más de 100, tiene una longitud de 30 metros y se ubica entre las estaciones Tezonco y Los Olivos.

La reconstrucción de esta zona permitiría la posibilidad de que los trenes de la Línea 12 puedan ir y venir diariamente a los talleres Tláhuac a recibir mantenimiento, lo que actualmente no es posible.

Ello otorgaría la posibilidad de reiniciar el servicio, al menos, en el tramo

subterráneo, aunque la Sobse aclaró que todavía se está revisando el programa de trabajo porque el túnel también requiere obras como la modificación de vías en algunas curvas.

En 2015, durante la primera rehabilitación de la Línea Dorada, el tramo subterráneo operaba durante el día y por la noche se ejecutaban los trabajos de mantenimiento mayor.

Durante el informe de ayer, Esteva también informó que en el tramo subterráneo será necesaria la instalación de un sistema de bombeo para evitar acumulaciones de agua que, eventualmente, provoquen daños a los sistemas de vías y lozas.

“Está ya detectado un vado que se construyó de origen con estas diferencias de niveles y para esto hay un proyecto ejecutivo, para el diseño de lo que llamamos trasvase, es decir, se va a tener que bombear el agua que se acumula en estos puntos y que puede originar deformaciones por estar saturado el material y no tener la capacidad para tomar cargas”, expresó.

## VAN OCHO EN 4 MESES

### Matan a dos comerciantes en la GAM

POR IVÁN MEJÍA  
ivan.mejia@gimmm.com.mx

En hechos distintos, dos comerciantes fueron asesinados por sicarios que escaparon a bordo de motocicletas.

El primero de los eventos se registró cerca de las 11 de la noche del martes, en la

colonia Defensores de la República, donde el cuerpo de Luis “N”, de 42 años, quedó sobre la calle Norte 9-A.

El otro homicidio ocurrió seis horas más tarde en la calle Valentín, colonia Dinamita, donde la víctima trató de meterse debajo de un vehículo para evitar que lo mataran, pero no lo logró.

Los difuntos eran comerciantes, cuyos decesos se suman a los, al menos, seis homicidios de vendedores ambulantes que han ocurrido en los últimos cuatro meses en la alcaldía de Francisco Chiguil.

### Arrolló a ciclista; quitó sus placas y huyó sin el auto

Un ciclista de aproximadamente 52 años murió al ser atropellado en Eje 5 Norte Montevideo casi esquina con Calzada Vallejo, en Gustavo A. Madero.

El incidente ocurrió ayer alrededor de las 8:00 horas cuando el conductor de un Ford Focus invadió el carril confinado del Metrobús

de la Línea 6 con dirección al poniente e impactó a la víctima, de acuerdo con las primeras diligencias.

El golpe lanzó al ciclista hacia el pavimento. Al ver lo sucedido, el automovilista detuvo el vehículo a unos metros de distancia del incidente.

El responsable descendió del coche para retirar la matrícula y el engomado, para después abandonar el vehículo y huir.

— Iván Mejía

## MÁS PUNTOS DE WI-FI

### CDMX ES LA CIUDAD MÁS CONECTADA DEL MUNDO

La jefa de Gobierno anunció que en 2022 equipará con internet escuelas y unidades habitacionales

POR WENDY ROA  
wendy.roa@gimmm.com.mx

La Ciudad de México fue reconocida como la más conectada del mundo por el Guinness World Records, al contar con 21 mil 500 puntos de conexión Wi-Fi gratuitos.

“Es un gran día para la Ciudad de México, todos debemos sentirnos orgullosos de ser habitantes de esta gran ciudad por muy diversas razones y, en particular, porque somos la ciudad reconocida por el Guinness World Records que más puntos de Wi-Fi gratuitos tiene, en cualquier ciudad del mundo. Así que somos la ciudad con mayor número de puntos de Internet gratuito; se dice en muy pocas palabras, pero ha sido un gran esfuerzo y tiene grandes beneficios para los habitantes de la ciudad”, destacó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

## POR ALZA EN TRÁNSITO

### Promoverán usar menos los coches

POR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gimmm.com.mx

El gobierno capitalino y la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) emprenderán una campaña de concientización para moderar el uso del automóvil, informó la secretaria del Medio Ambiente capitalina, Marina Robles.

Esto, ante el incremento del tránsito vehicular en la capital y la temporada de fin de año en donde aumentan los contaminantes del aire, principalmente las partículas suspendidas PM10 y PM2.5.

“En poco tiempo, la Came estará convocando a la



Foto: Héctor López



Somos la ciudad con mayor número de puntos de internet gratuito; se dice en muy pocas palabras, pero ha sido un gran esfuerzo.”

CLAUDIA SHEINBAUM  
JEFA DE GOBIERNO

La mandataria capitalina anunció que para el próximo año se dotará de Wi-Fi gratuito a escuelas públicas de educación básica, media superior y superior, además de que se llevarán puntos de conexión a las mil 800 unidades habitacionales de toda la capital.

Por su parte, José Peña Merino, director general de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), sostuvo el acto de reconocimiento.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, recibió el reconocimiento en el Ángel de la Independencia, uno de los iconos de la ciudad.

que esto no ha tenido costo ya que se hizo un convenio entre Telmex y el gobierno central.

“Cada poste tiene 100 megas de capacidad, con una garantía de navegación para cada persona de, al menos, tres megas, y esto basta y sobra, pues para hacer todo lo que uno hace en internet, no tiene formularios de llenado, no capturamos ningún dato personal, no tiene restricciones de tiempo ni de contenido, y eso, pues lo hace el internet, no sólo el más extensivo en el mundo, también el más abierto y libre”, expuso Peña Merino durante el acto de reconocimiento.



Foto: David Solís

Ayer, en el primer día del Buen Fin, el tránsito se intensificó; Marina Nacional llevaba carga vehicular en ambos sentidos.

ciudadanía a que tomemos conciencia de esto y a que intentemos disminuir el uso del automóvil, pero es parte de la lógica que tenemos en términos de campaña para mejorar las condiciones de contaminación de la ciudad”, dijo.

Ante el crecimiento del tráfico vehicular y la emisión de contaminantes, Robles aclaró que no se contempla modificar el Hoy No Circula.

La funcionaria indicó que el uso del transporte público también está aumentando y las personas lo están usando porque se sienten seguras al tener su vacuna contra covid.

Excelsior informó ayer que el lunes pasado fue el primer día hábil que superó el tránsito estándar de 2019, en 2% tras cuatro fines de semana con incrementos entre 6 y 44 puntos porcentuales.



Foto: Héctor López/ Información: Wendy Roa

Una mujer ciclista acudió al Ángel de la Independencia durante un acto de la jefa de Gobierno, y colocó una manta donde exigió poner un alto a la muerte de estos actores viales.